

Estudio “Caracterización de condiciones socioeconómicas de mujeres relacionadas con problemas de drogas – Las mujeres privadas de la libertad por delitos de drogas”

- ✓ *El resultado de este estudio permite establecer el entorno como los factores impulsores de la criminalidad entre las mujeres en relación con drogas ilícitas.*
- ✓ *Facilitará el diseño y puesta en marcha de políticas públicas más ajustadas a la realidad de las mujeres.*

Bogotá, 28 de octubre de 2019. Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario –INPEC-

El Estudio “Caracterización de condiciones socioeconómicas de mujeres relacionadas con problemas de drogas – Las mujeres privadas de la libertad por delitos de drogas” fue efectuado en dieciocho (18) centros penitenciarios y carcelarios de todo el país que contaban con la mayor concentración de mujeres condenadas por delitos asociados a esta modalidad delictiva como los señalados en el Código de Procedimiento Penal en sus Artículo 323. Lavado de activos, Artículo 375. Conservación o financiación de plantaciones, Artículo 376. Tráfico, fabricación o porte de estupefacientes, Artículo 377. Destinación ilícita de inmuebles y Artículo 382. Tráfico de sustancias para procesamiento de narcóticos.

Adicionalmente, realizó dos estudios de caso en la Reclusión de Mujeres “El Buen Pastor” en Bogotá y en el Complejo Carcelario y Penitenciario de Jamundí (COJAM), donde se desarrollaron talleres con grupos focales de internas y con funcionarias del Cuerpo de Custodia y Vigilancia.

El Estudio liderado por el Ministerio de Justicia y del Derecho y el Sistema Integrado de Monitoreo de Cultivos Ilícitos (SIMCI) de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC) se realizó con el propósito de generar evidencia técnica acerca de las características de las mujeres privadas de la libertad por delitos relacionados con drogas, sobre las características de sus familias, de su historial delictivo y penitenciario, de sus condiciones de vida actuales, y del consumo de sustancias psicoactivas desde un enfoque de género y de derechos.

El resultado de este estudio permite establecer el entorno como los factores impulsores de la criminalidad entre las mujeres y en particular en relación con los delitos relacionados con las drogas ilícitas y facilitará el diseño y puesta en marcha de políticas públicas más ajustadas a la realidad de las mujeres.

El documento de 144 páginas en formato digital se puede encontrar en la plataforma del Observatorio de Drogas de Colombia en el siguiente enlace: <http://www.odc.gov.co/PUBLICACIONES/ArtMID/4214/ArticleID/6197/Las-mujeres-privadas-de-la-libertad-por-delitos-de-drogas-Characterizaci243n-de-condiciones-socioecon243micas-de-mujeres-relacionadas-con-problemas-de-drogas>

Igualmente, puede ser descargado de la plataforma del BIESIMCI de UNODC en el siguiente enlace: <http://biesimci.org/fileadmin/2019/et/documentos/caracterizacion-mujeres-problematicas-drogas.pdf>

Oficina Asesora de Comunicaciones

-INPEC-